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Die IGH hat ein weiteres arbeitsreiches Vereinsjahr hinter sich. Bei den ständig 
neuen Entwicklungen in Zürich-West geht uns die Arbeit nicht aus. Mehr und mehr 
konkretisieren sich die anstehenden Projekte, wie das geplante Bundesasylzentrum 
auf dem Duttweiler-Areal, der Bau der Schule Pfingstweid, das seit Jahren 
anstehende Bauprojekt Hardturmstrasse und ganz aktuell die Neuauflage des 
Stadion Hardturm.  

 
 
Themen, mit welchen sich die IGHardturmquartier im Berichtsjahr befasste 
 
Hardturmstrasse Werner Berger steht in ständigem Kontakt mit dem Tiefbauamt 

und der Dienstabteilung Verkehr. Nach Sperrung der Gerolds-
rampe konnte er so auch die Verfügung eines LKW-
Nachtfahrverboots stadteinwärts für die Hardturmstrasse 
erreichen – zumindest bis zur Wiedereröffnung der 
Geroldrampe.  
An derAufwertung der Hardturmstrasse wird bereits über 10 
Jahre projektiert – im Juni'17 kündigte die Stadt anlässlich 
Zürich West Diagonal den Beginn des Umbaus dann auf 
September '18 an – gemäss neuster Info soll es neuerdings eine 
weitere Verzögerung um 1 ½ Jahre geben. 

 
Stadion Hardturm An der letztjährigen Mitgliederversammlung präsentierten die 

Investoren und Architekten das Siegerprojekt Ensemble unseren 
Mitgliedern und weiteren Interessierten. Angesichts der 
Resonanz aus der Bevölkerung ging die IGH erneut über die 
Bücher und erstellte die Medienmitteilung "Der Preis für ein 
neues Stadion ist zu hoch". Auch hat die IGH gegen den 
Privaten Gestaltungsplan Einwendungen gegen die Höhe der 
beiden Wohn- und Geschäftshäuser sowie gegen die 
Erschliessung des Stadions über die Hardturmstrasse erhoben. 
Wir bleiben am Ball! 

 
Fischerweg Die Kampfzone Fischerweg erlangte im September'17 ihren Höhe-

punkt, als eine Joggerin eine Velofahrerin vom Rad stiess. Dank der 
engagierten Medienarbeit von Nikolas Wolf wurde nicht nur die 
Öffentlichkeit auf die Problematik Mischverkehr aufmerksam. Darauf-
hin veranstaltete die Stadtpolizei am Fischerweg im November eine 
Sensibilisierungsaktion und stellte entsprechende Plakatständer auf. 

 
Tram 17 Natürlich war die IGH auch Anfang Dezember am Eröffnungsfest des 

Hardbrücketrams – mit Tram 17 Luftballons. Mit dem Fahrplan-
wechsel am 10. Dezember '18 ist die Hardturmstrasse nun bestens 
mit zwei Tramlinien erschlossen – nicht unbedingt zu jedermanns 
Freude (Strassenanwohnenden). 
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Quartiervereine Im Gemeinderat steht eine Neuorganisation der mit städtischen 

Geldern unterstützten Quartierarbeit an, wer welche Aufgaben 
im Quartier in Zukunft zu erledigen hat. Bisher erhält die 
IGHardturmquartier leider keine Gelder von der Stadt. Das 
könnte sich in Zukunft allenfalls ändern...  

 
Veranstaltungen der IGHarturmquartier im Berichtsjahr  
 
Schaudepot Auch im Berichtsjahr organisierte die IGHardturmquartier wieder 

eine Führung im Museum für Gestaltung im Toni-Areal. Die Aus-
stellung im Schaudepot war bestens besucht. Co-Präsident 
Walter Vismara fand in der umfangreichen Plakatsammlung 
sogar ein Plakat seiner Heimatstadt. 

 
Biber-Exkursion Da unser Vorstandsmitglied Manuela Hotz Mitglied der 

Naturschutzgruppe Binz ist, konnten auch die IGH-Mitglieder an 
der Führung zu den Biberbauten auf der Werdinsel im März 
teilnehmen und erfuhren so unglaubliche Dinge wie, dass Biber 
lebensbedrohlich sein können...  

 
Fledermaus-Exkursion Die weitere Führung der Naturschutzgruppe Binz im September, zu 

der wiederum die IGH-Mitglieder eingeladen waren, fiel jedoch leider 
wegen der schlechten Witterung ins Wasser. 

 
Kunst im Quartier Ende September organisierte die IGHardturmquartier einen 

Spaziergang durch Zürich-West. Marielou Hürlimann, Architektin 
und Vorstandsmitglied, informierte kompetent zu Kunst im 
öffentlichen Raum in Zürich-West. Zum Abschluss gab es einen 
Apéro auf der Hardturmbrache. 

 
 
Öffentlichkeitsarbeit / Zusammenarbeit 
 
Zusammenarbeit Bei wichtigen Entscheiden, welche Zürich-West betreffen, wird 

die IGHardturmquartier von den städtischen Behörden stets 
einbezogen bzw. (vor)informiert. Das die IGH eine bedeutungs-
volle Aufgabe im Quartier erfüllt, auch ohne finanzielle 
städtische Unterstützung, ist der Direktorin der Stadtentwicklung 
hinlänglich bekannt. 

  
Vernetzung Die IGH arbeitete auch im vergangenen Jahr weiter mit den 

anderen Organisationen im Quartier zusammen. Aktuell nehmen 
wir einen neuen Anlauf zur Zusammenarbeit mit dem Quartier-
verein Industrie. In einem ersten Stepp haben sich mittlerweile 
alle Vorstandsmitglieder auch als Mitglieder beim Quartierverein 
Kreis 5-Industriequartier angemeldet. 
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Vorstand Unsere vier neuen Vorstandsmitglieder konnten sich bereits 
erfolgreich im Vorstand einbringen: Manuela mit Natur-
führungen, Marielou zu Kunst & Architektur, Nikolas rund um 
den Fischerweg und Syrus zum Verkehr). Aktuell im Vorstand 
vertreten sind BewohnerInnen von LimmatWest und den 
Bernoulli-Häuser. Zur Abrundung des Gremiums fehlen uns 
noch Vertretungen vom Maag-Areal, SheratonTower, 
Hardturmpark resp. Förrlibuck-Überbauungen! 

 
Homepage Die Homepage der IGHardturmquartier wird weiterhin von José 

Wolf aktuell gehalten. Alle IGH-Aktivitäten und die neuesten 
Informationen zu Zürich-West sind dort zu finden: 
www.ighardturm.ch. Leider wird das Forum immer noch nicht für 
Anregungen, Meinungen und Kritiken genutzt. Hiermit seid ihr 
einmal mehr aufgefordert, das Forum zu nutzen! 

 
  
 
 
 
Zürich, 31.05.2018 
Karin Rykart und Walter Vismara, Co-Präsidium IGHardturmquartier 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
IG Hardturmquartier, K1 Bürohaus, Hardturmstrasse 261, 8005 Zürich 
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